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コミュニティ・スクールとして 

校長  小菅 みちる 

 

１２月になりました。朝の冷え込みはとてもひどくなりましたが、学校では美化委員会主

催による落ち葉掃きボランティアが行われました。昨年はＫＦＣプロジェクトとして生徒会

長・美化委員長を中心に行った落ち葉掃きですが、今年度は堂々と生徒会美化委員会主催で

実施しています。生徒主体の活動となったことを大変うれしく思います。 

さて、石川台中学校は、今年度７０周年を迎えたということもあり、色々なことに取り組

んできました。その一つが、文部科学省が推進している学校運営協議会制度の導入です。学

校運営協議会を設置した学校を「コミュニティ・スクール」といいますが、これは学校と地

域住民などが力を合わせ、こどもたちのより良い環境作りに取り組む「地域とともにある学

校」を目指すための仕組みです。本校は、これまでも地域とのつながりを大切にしてきまし

た。自治会盆踊りのボランティアや、地域の防災訓練の参加などがそれにあたると思われま

す。また、保護者や地域、同窓会も学校に対して周年行事のバックアップ、石中フェスティ

バルへの関わり、職場体験先の確保への協力など、様々な面で応援してくださっています。

そういった土台を大切にし、さらに発展させたいと考え、今年の６月からの導入を決定いた

しました。 

学校運営協議会のメンバーは、父母と教師の会会長・町会・青少年対策委員・民生児童委

員・保護司・近隣小学校・特別出張所長・S.S.I.（スクールサポート石川台）会長で構成され、

私を含めると合計１４名です。年６回ほどの会合を行い、今までの取組を踏まえて、さらに

地域の声を活かし、学校と地域が一体となって「特色ある学校づくり」を進めてまいります。

先日は生徒会役員と学校運営協議委員の皆様との懇談会を開き、意見交換等を行いました。

様々な意見が出され、あっという間に時間が過ぎてしまいました。この学校だよりにもその

様子を載せていますので、ぜひお読みください。また、今後はホームページ等でもお知らせ

していく予定です。 

 次の１０年に向けて新しいスタートを切った石川台中学校ですが、学期末である現在は三

者面談期間です。それぞれ、担任の先生と一緒に、２学期の振り返りをしていることと思い

ます。長いようで短かった２学期。行事もたくさんありましたし、その分、楽しかったこと

もつらかったことも多くあったことでしょう。２学期の振り返りをしっかり行い、気持ちよ

く新しい年を迎えましょう。 

同時に、３年生はいま進路に向けての校長面接を行っています。石中の教育目標はしっか

り言えますか？あなたはそれを達成するためにどんなことを頑張ってきましたか？石中で学

んだことを進路先でどのように生かしていきますか？……これまでのこと、これからのこと、

すべてはつながっているのです。表面的なカッコイイ言葉ではなく、心の底からの自分の言

葉で伝えられるよう、丁寧に考えてくださいね。 

 



 

【学校だより１１月号 保護者感想など】 

何人かの保護者の方からコメント等いただきました。ありがとうございました！！ 

〇仕事柄、書物に触れる機会が多いのですが、私自身、ふと手に取った初めての書物の中に 

 その時の自分に必要なメッセージが見つかることがよくあります。「この一行に逢いにき 

た」とは、まさにこういうことかもしれません。本当に美しい標語だと思いました。 

〇読書週間と聞いて、今では本を読まなくなってしまった息子に、幼い頃毎晩好きな本を読

み聞かせていた宝物のような時間を思い出しました。読書好きの校長先生も中学時代は読

まなかったとのこと。大人になって本を読む時間を大切にする人になってくれることを期

待します。 

 

石中タイムついに実施！ 石中皆で和気あいあい 
 

１１月２６日（火）の昼休み石中タイムを実施しました。もともとは 10 月 8 日に予定

しましたが、重なる雨天順延でこの日になり、ついに実施となりました。好天に恵まれ全校

生徒が校庭に集まり「王様ドッジボール」を全男子、全女子で対抗戦を行いました。旧体育

委員が中心になり企画・運営・進行をしてくれました。全員で声を出しさわやかな準備体操

後いよいよ競技開始！ソフトバレーボールの数が次第に増えていき、王様をカバーしていて

も多方向からのボールが飛び交い楽しく激しいドッジボールになりました。旧体育委員の皆

さん運営ありがとうございました。全校生徒の皆さん大変お疲れ様でした。またこの様な全

校での交流活動ができたらと生徒の皆さんは感じたようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           ←宣伝ポスターは 10 月 8 日 

             の予定でした！！ 

   

 

 

 

 

 

 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・き り と り・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

学校だより 12 月号    感想などありましたらお書きください。お名前を伏せて掲載させていただくことがございます。 

 

 

 

                        年  組 生徒氏名           



連合球技大会 全員で頑張りました！！ 
Ａ組担任 馬場 奎太 

１１月２２日（金）大森スポーツセンターにて連合球技大会（種目 バスケットボール）

が開催され、石川台中は３・４ブロックに１チームずつ出場しました。３ブロックでは 2

勝をあげ第 3 位に、４ブロックでは優勝する事ができました。保護者の方々の声援に背中

を押してもらい、持てる力を全て出し切って上記の成績を収めることができました。校内練

習試合に参加してくれた生徒の皆さん、応援してくださった皆さん、本当にありがとうござ

いました！！ 

練習試合 ありがとうございました！！ 
11 月 20 日に 2 年生有志チーム、11 月 21 日に１年生有志チームと昼休みに練習試合

を行いました。7 分 1 本勝負で試合が行われ、生徒同士ならではの激しいディフェンスや

それをかいくぐるためのパスワーク、ドリブルなど、より実践に近い形で大会直前の最終確

認をすることができました。有志で協力してくれた皆さんありがとうございました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

美化委員会 落ち葉掃きのボランティア行いました 
 

１１月２１日（木）～２９日（金）朝８：０５～８：１５に美化委員会の呼びかけで、落

ち葉掃きのボランティアを行いました。ちょうど今、桜やけやきの葉が紅葉し落葉してお

り、学校周辺や校庭などの大量の落ち葉を清掃しました。朝の活動でしたが各学年とも多く

の生徒が参加してくれました。美化委員会ではこのような形で毎年校内美化活動を進めてい

こうと考えています。参加してくれた皆さんありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校運営協議会委員の皆様と生徒会役員生徒との 

懇談会を開きました 
 

１１月２８日（木）に学校運営協議会委員の皆様と生徒会役員生徒との懇談会が開かれま

した。今年度石川台中学校は６月からコミュニティ・スクールとしてスタートしています。

生徒の皆さんの意見を聞いてますます学校と地域の結びつきを深めたいとの趣旨で懇談会を

開催しました。懇談会では生徒会役員６名が石中生代表で参加し、現在の取り組みの様子（生

徒会新聞「あしあと」や意見箱「おとん・おかん」の紹介、取り組んでいるボランティアな

どの紹介）、今後取り組みたい内容（ペットボトルキャップ回収などの新たなボランティア活

動、多言語での挨拶活動など）、委員の皆様からの質問への回答などをお伝えし、意見交換を

行いました。委員の皆様からは地域で行われているボランティアの紹介をいただいたり、出

前授業の講師探しについてのご協力の提案などが出たりしました。委員の皆様の質問の中に

は「皆さんのボランティア活動のモチベーションは？」とあり、役員が各自熱い思いを語る

場面もありました。 

この懇談会を石中生と地域の皆様とのつながりを深める契機になればと考えています。生

徒会役員の皆さん生徒を代表しての活動お疲れ様でした。 
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人権啓発作品展 よろしくお願いいたします 
 

１２月３日（火）～１０日（火）に池上会館で「大田区立小・中学校人権啓発作品展」が開

催されています。本校からは、学校を代表して６名の生徒の作品が出品されました。お時間

がございましたら是非ご覧になってください。皆さん作品出品おめでとうございます。次号

で作品の内容を詳しくお知らせします。よろしくお願いいたします。 

 

＜作品展出品生徒名＞ 

 

ポスターの部 １年生  

               ２年生  

標語の部   ３年生  

               ３年生  

習字の部   １年生  

               １年生  

 

◎表彰の記録など◎ 
◆大田区立連合学芸会（英語の部） 11 月６日(水) 

英語スピーチ  

２年生  

「Something in Common and Some Difference」 

２年生  

 「Tips of Communication」 

 

◆大田区立連合学芸会（演劇の部） 11 月８日(金) 

劇 「花咲く庭を」 ※演劇部は都大会への出場が決まりました 

 

◆大田区立連合学芸会（音楽の部） 11 月１２日(火) 

ＮＨＫ全国学校音楽コンクール合唱 「僕らはいきものだから」 

 

◆特別支援学級 連合球技大会（バスケットボール）１１月２２日（金） 

 

   ３Ａブロック 第３位 5 名 

     

   ４Ｂブロック 優勝  ６名 

     

 

◆令和６年度薬物乱用防止標語 １１月２３日(土) 

池上警察署長賞  2 年生  

標語 

「目を覚ませ 得られるものは 未来じゃない 一生消えない 傷と後悔」 

 

 



 

◆区連合作品展 美術 11 月２日（木） 

 

1 年生 心に浮かぶイメージ（粘土のレリーフ） １５名 

1 年生 墨と水と色の出会い ６名 

2 年生 銅板レリーフ １４名 

2 年生 水彩静物画 ８名 

3 年生 扇面画 １４名 

3 年生 ドライポイント ６名 

 

１２月の学校公開は防災訓練があります 
 

１２月７日（土）に２学期の学校公開が開催されます。詳細は別紙プリント（１２月２日

配布したもの）をご覧ください。通常の教科授業の他に防災訓練を実施します。生徒が希望

する体験活動を行います。その様子もご覧いただけますと幸いです。どうぞよろしくお願い

いたします。 

 

＜当日の時程＞ 

受  付  ８：３０ 

１校時 通常の教科授業    ８：４０～ ９：３０ 

２校時 防災訓練       ９：４０～１０：３０ 

３校時   〃       １０：４０～１１：３０ 

生徒下校 １１：３５ 

 

 
防災訓練 ブースの活動内容 

①  ＜水の運搬＞ 

プールの水を、バケツリレーでイージープールに貯める。非常用飲料水の確認を

する。（受水槽の場所を知り実際に水を出してみる。） 

②  ＜応急手当＞ 

三角巾の使い方や止血法、簡易担架の作り方などを、消防署の方から教えていた

だく。 

③  ＜仮設トイレ設営＞ 

校庭の防災用物品庫にある仮設トイレを組み立てる。 

④  ＜生活物資運搬・設営＞ 

断熱シート、簡易ベッド、毛布などで避難場所を作ってみる。 

⑤  ＜車イス体験・ブラインドウォーク・高齢者疑似体験＞ 

装備をつけて、高齢者や車椅子の体験を行う。 

⑥  ＜非常災害用電話の使用訓練＞ 

配線をつないで非常災害用電話を設置する。災害伝言ダイヤル「１７１」に 

伝言の録音、伝言の確認をする。 

⑦ ＜初期消火訓練＞ 

消防署の方から説明を聞き、実際に水消火器を操作する。スタンドパイプの扱い

方を知る。 

 

※活動場所は当日学校に掲示いたします。よろしくお願いいたします。 


